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Esta obra, considerada un 
proyecto social clave, ha sido 

elogiada por Antonio Basagoiti, 
presidente nacional de la 

Cámara Española de Comercio 
en México (CAMESCOM), 

durante su reciente visita 
a la capital. Pág. 06
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HMN 460, 
dignificación de la 

atención médica 
infantil en Durango

Efectos de la sequía 
continúan, niveles 
de las presas están 
a un 26.4 %
El titular de la Coordinación Estatal de 
Protección Civil (CEPC), Arturo Galindo 
Cabada, destacó que las lluvias sí rompieron 
la sequía, pero los efectos de esta continúan 
todavía por unos días y en este momento 
las presas todavía traen una tendencia 
ligera a la baja; este jueves se encontraban 
a un 26.4 por ciento en promedio. Pág. 05

 

Esteban se reúne con directivos de consorcios 
asiáticos interesados en Durango

Villegas Villarreal destacó la reciente visita de varios corporativos chinos, uno de los 
cuales está a punto de iniciar la construcción de su planta en Durango, mientras que 

otros dos están en negociaciones para posibles instalaciones.  Pág. 02
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Esteban se reúne con directivos de consorcios 
asiáticos interesados en Durango 

En los últimos días han 
visitado la entidad diversos 
empresarios chinos 
que buscan instalarse 
en el estado por las 
oportunidades que les 
ofrece 
Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

El gobernador de Duran-
go, Esteban Villegas Vi-
llarreal, se reunió con 

representantes de consorcios 
asiáticos, comprobando que 
cada vez más empresas están 
interesadas en invertir en el 
estado, el cual ya figura entre 
los diez principales destinos de 
inversión extranjera directa en 
México.

Villegas Villarreal destacó 
la reciente visita de varios 
corporativos chinos, uno de los 
cuales está a punto de iniciar 
la construcción de su planta en 

Durango, mientras que otros 
dos están en negociaciones 
para posibles instalaciones. 
“Estamos listos y puestos 
para ponernos a trabajar de 
manera inmediata con nuestros 
equipos y dar el primer paso 
para las inversiones”, afirmó 
el gobernador tras reunirse 
con directivos de una de las 
empresas chinas.

Además de resaltar las 
ventajas competitivas del 
estado, el mandatario subrayó 
que Durango ocupa un lugar 
destacado en el top diez de 
Inversión Extranjera Directa 
debido a sus recursos hídricos, 
gas natural y mano de obra 
calificada. También recordó que 
Durango es el segundo estado 
más seguro del país, según datos 
del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, lo que hace que la “Joya 

del Norte” sea aún más atractiva 
para nuevas empresas.

Otra de las empresas 
asiáticas que visitó Durango lo 
hizo tras asistir a uno de los 
seminarios de inversión que 
Villegas Villarreal y su equipo 
ofrecieron en China durante 
su última gira internacional, 
demostrando los resultados 
positivos de sus esfuerzos para 
atraer inversiones.

En días recientes, el 
gobernador también se reunió 
con consorcios interesados en 
invertir en Durango, incluyendo 
un grupo de empresarios 
españoles. Durante estos 
encuentros, reiteró los 
beneficios de diferentes 
sectores económicos del 
estado, propicios para la 
instalación de sus empresas, 
sumándose así a esta nueva era 
de crecimiento en la entidad.
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Padres de familia reconocen compromiso de Esteban, 
agradecen el regreso de los uniformes escolares 

Por Gonzalo Martínez 

Por segundo año consecuti-
vo, el gobernador Esteban 
Villegas entregó unifor-

mes escolares gratuitos a los 
alumnos de educación básica, 
lo que ha significado un apoyo 
importante para la economía de 
las familias, según expresaron 
padres y estudiantes agradeci-
dos por esta iniciativa.

“Para nosotros es una gran 
ventaja que den uniformes y 
que nos tomen en cuenta por-
que hay gente muy vulnerable 
que no tiene para comprarlos. 
Además, con esto hay igualdad 
entre los niños, eso nos hace 
amar más este tipo de apo-
yos que nos da el gobierno”, 
comentó Paula Ceniceros Mén-
dez, madre de familia.

Los hermanos Luciano 
Samuel y José Manuel, alum-
nos beneficiados, agradecieron 

al Mandatario Estatal por sus 
nuevas prendas deportivas 
para el ciclo 2024-2025. “Hay 
niños que no tienen uniformes 
ni materiales porque no tienen 
dinero para comprarlos. Gra-
cias por lo que nos dio, también 
porque hizo realidad nuestro 
sueño con la cancha de fútbol 
que nos va a hacer y por los bo-
letos que nos va a regalar para 
ir a la Feria”, expresaron.

Dulce Karina Meza, madre 
de Javier y Dulce, estudian-
tes de cuarto y tercer año 
respectivamente, resaltó que 
los uniformes benefician mu-
cho a los estudiantes al evitar 
distinciones que generen des-
igualdad entre ellos. “Nos gusta 
el compromiso que Esteban tie-
ne con los niños. Muchas veces 
solo prometen y no se ve el 
cambio, pero de un tiempo para 
acá, sí se ha visto mucho con el 

Gobierno de Esteban. Gracias 
por todos los apoyos que nos 
han brindado”, agregó.

Óscar Antonio, alumno de 
quinto grado, expresó su alegría 
por las buenas noticias que el 
gobernador llevó a su escuela, 
incluyendo la construcción de 
una nueva cancha de futbol 7, 
la reconstrucción de tres aulas 
y servicios sanitarios, así como 
la reforestación de la institución.

“Gracias a Esteban y a Marisol 
por la ayuda que nos brindan. 
Que no se olviden las peticio-
nes para que la escuela esté 
más bonita y los niños vengan 
con más gusto a estudiar y a 
divertirse. Se ven muy bonitos 
todos uniformados. Fue muy 
buena idea entregarlos ya, pa-
ra que el próximo ciclo escolar 
no tengan pretexto de que no 
tienen uniforme”, concluyó Vir-
ginia Santillán, madre de Óscar.
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Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

Este 26 de junio, el ITD y 
firmó convenio con Boss-
cal Company, estrategia 

que busca promover la forma-
ción académica, investigación 
conjunta, desarrollo tecnoló-
gico, dirigido en la protección 
del medio ambiente y el apro-
vechamiento de los desechos 
de agave, pues esta compañía 
es una empresa duranguense 
especializada en la siembra y 
procesamiento del agave.

En esta reunión se presentó 

Guillermo de Anda Rodríguez, 
director del ITD y Luis Mario 
Ascencio Carbajal, director 
financiero de Bosscal, sub-

directoras, así como jefes de 
diversos departamentos aca-
démicos e investigadores. 

Además, el convenio impul-
sará investigaciones en temas 
relacionados con el medio 
y la promoción de prácticas 
sustentables, permitirá a los 
estudiantes de posgrado del 
ITD participar de investiga-
ción de vanguardia junto a 
los profesionales de Bosscal 
Company, con la impartición 
de conocimientos y la genera-
ción de soluciones concretas 
para la industria.

ITD firma convenio con Bosscal Company 
para promover la formación académica
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Por Martha Casas
Durango, Dgo.

A pesar de que ya hay llu-
vias registradas en el te-
rritorio duranguense, los 

efectos de la sequía continúan 
y en este momento las presas 
todavía traen una tendencia li-
gera a la baja; se encuentran a 
un 26.4 por ciento en promedio.

En ese sentido, el titular de la 
Coordinación Estatal de Protec-
ción Civil (CEPC), Arturo Galindo 
Cabada, destacó que las lluvias 
sí rompieron la sequía, pero los 
efectos de esta continúan toda-
vía por unos días.

“Los efectos de la sequía los 
tenemos en todos los muni-
cipios... algunos en mayor o 
menor medida, hoy con estas 
lluvias se rompe el periodo de 
sequía porque ya tenemos las 
lluvias, sin embargo, los efec-
tos los tenemos porque las 
presas aún siguen con niveles 
muy bajos”, señaló.

Remando los efectos ne-
gativos en sectores como 

ganadería, agricultura, entre 
otros, también tienen todavía 
presencia.

 El miércoles 26 de junio, el 
reporte de la Conagua habla-
ba de una acumulación en las 
presas de 26.7 por ciento y pa-
ra este jueves continuó con un 
ligero descenso a estacionán-
dose en un 26.4 por ciento.

Realzó como un tema positivo 
como, el hecho de que ya hayan 

caído lluvias, aunque no gene-
ralizadas, pero suficientes para 
romper con las condiciones se-
quía que se tenía.

Vale la pena resaltar que pa-
ra que haya una recuperación 
de los mantos freáticos y que 
se termine con los efectos de 
la sequía tiene que pasar un 
tiempo considerable con lluvia 
constante.

Efectos de la sequía continúan, niveles de 
las presas están a un 26.4 %
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HMN 460, dignificación de la atención 
médica infantil en Durango

Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

En un esfuerzo por dignificar 
la atención médica infantil 
y fortalecer el compromiso 

social con la comunidad duran-
guense, Toño Ochoa, alcalde de 
Durango, supervisa la construc-
ción del Hospital Municipal del 
Niño 460 (HMN 460). Esta obra, 
considerada un proyecto social 
clave, ha sido elogiada por An-
tonio Basagoiti, presidente na-
cional de la Cámara Española de 
Comercio en México (CAMES-
COM), durante su reciente visita 
a la capital.

“Este tipo de proyectos de-
muestra que hay un gobierno 
y un presidente municipal que 
apuestan por la unión social. Son 

iniciativas que comparten la vi-
sión de las empresas españolas 
con altos estándares de soste-
nibilidad y apoyo al entorno en 
donde invierten”, afirmó Basa-
goiti, resaltando la relevancia del 
HMN 460 para la comunidad.

Por su parte, Toño Ochoa re-
afirmó su compromiso con la 
comunidad de Durango, enfati-
zando la importancia de obras 
que no solo dignifiquen la aten-
ción médica infantil, sino que 
también atraigan importantes 
inversiones para el desarrollo 
integral de la ciudad. “La gran 
familia de Durango merece 
obras que dignifiquen y atraigan 
importantes inversiones en pro 
del desarrollo de Durango, que 
es: la casa de todos”, subrayó 

Ochoa durante la presentación 
del proyecto ante miembros de 
la CAMESCOM.

El HMN 460 está diseñado 
para atender a zonas sin co-
bertura médica al oriente de 
la ciudad, beneficiando a 17 mil 
niños de 38 colonias. Este hos-
pital proporcionará servicios 
médicos de calidad y a bajo 
costo, incluyendo áreas de es-
pecialidades para asegurar una 
atención integral a la infancia.

Con esta obra, el gobierno 
municipal de Durango refuerza 
su compromiso con el bienestar 
y el desarrollo de sus ciudada-
nos más jóvenes, consolidando 
a Durango como un modelo de 
sostenibilidad y solidaridad en 
el ámbito de la salud pública.
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Investigadora del ITD se integra a la 
Academia Mexicana de Ciencias

Esta distinción se deriva 
de una votación realizada 
por investigadores de todo 
el país, en el campo de la 
ingeniería y tecnología
Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

La doctora Nuria Elizabeth 
Rocha Guzmán, investiga-
dora del TECNM Instituto 

Tecnológico de Durango, fue 
elegida integrante de la Comi-
sión de Premios en el área de 
Ingeniería y Tecnología de la 
Academia Mexicana de Ciencias 
(AMC).

La AMC busca promover y 
difundir la ciencia en México 
y una de sus características 
distintivas es la convocatoria 
nacional para la selección de 
miembros de sus comisiones 
evaluadoras, encargadas de 
otorgar diferentes premios y 

evaluar membresías. 
 Dentro de sus responsa-

bilidades, Rocha Guzmán 
evaluará a las y los competido-
res en diversas convocatorias, 
incluyendo premios a jóvenes 
investigadores e investigadores 
consolidados.

Cabe mencionar que la doc-
tora Rocha Guzmán se destaca 
como miembro del Sistema Na-
cional de Investigadores (Nivel 
III) y miembro de la AMC.

 Cuenta con una licenciatura 
en Ingeniería Bioquímica y una 

Maestría en Ciencias de Alimen-
tos del Tecnológico Nacional 
de México (TecNM)/Instituto 
Tecnológico de Durango (ITD); 
obteniendo su doctorado en La 
Universidad Autónoma de Que-
rétaro.

Sus intereses en investigación 
se asocian con el estudio de los 
alimentos funcionales e ingre-
dientes bioactivos, sobre todo 
con el estudio de los mecanis-
mos celulares y moleculares 
que son activados en células y 
tejidos animales.

Además, ha sido responsable 
técnico de 32 propuestas finan-
ciadas, es la autora de más de 
130 publicaciones, ha dirigido 
32 tesis de maestría y 10 tesis 
de doctorado. A junio de 2024, 
cuenta con 3245 citas a los ar-
tículos y un h-index de 33 de 
acuerdo con Scopus.
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MC presenta iniciativas para la 
rehabilitación de espacios deportivos

Aumentan robos, urgen meter mano antes 
de que el tema sea significativo

Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

El regidor Alfredo Varela, 
comentó que Movimiento Ciu-
dadano y los funcionarios que lo 
representan en el ayuntamien-
to, identificaron vandalización 
de espacios públicos y unida-
des deportivas; añadiendo que 
los administradores, muchas 
veces no son las personas ade-
cuadas para el manejo de estos 
lugares.

En relación con lo anterior, 
Varela propone hacer un pro-
grama donde se revise el perfil 
de las personas que encabezan 
estas unidades, “hay un comi-
té que se dedica a revisar los 
espacios deportivos en cuanto 
a los perfiles de los adminis-
tradores”, explicó, sin embargo, 
parte de estas ideas es que ha-
ya un análisis más profundo.

De este modo, afirmó que estas 
iniciativas deben de celebrarse 

y de llevarse a cabo, se invier-
ta el recurso necesario para la 
rehabilitación y administración 
correcta de los espacios públi-
cos, además comentó que las 
unidades deportivas deberían 
de expandirse para actividades 

culturales y de manualidades.
“A veces los espacios que bus-

can las propias señoras en las 
colonias y en los fraccionamien-
tos no son suficientes”, indicó. 
Finalmente, se deberían de abrir 
a toda la ciudadanía, recalcó.

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial 
(CCE), Raúl Montelongo 

Nevárez reconoció que hay un 
ligero aumento en la incidencia 
de robos, sobre todo en el cen-
tro de la ciudad.

 Manifestó que en Durango se 
debe luchar por conservar el 
clima de paz, por lo que pidió 
a las autoridades que atiendan 
cuando antes este tema. 

Indicó que algunos empresa-
rios de algunos sectores han 
reportado en las últimas se-

manas o días una actividad más 
frecuente de robos, por lo que 
se puede decir que sí hay un li-
gero incremento, sobre todo si 
se habla del primer cuadro de 
la ciudad o del centro histórico 
de Durango 

 Sin embargo, no es un tema 
que se registre en sobrema-
nera, por lo que se cree que es 
momento de actuar antes de 
que pueda salirse de control, 
informó el líder empresarial. 

Destacó que, una de las bon-
dades que se toma en cuenta 
por parte de los inversionistas 
al buscar traer los capitales el 

estado de Durango es justa-
mente el tema de la seguridad, 
por lo cual debe atenderse el 
asunto antes de que pueda cre-
cer más. 

Indicó que como empresarios 
están listos para hacer un tra-
bajo conjunto con la sociedad, 
pero también las autoridades 
deben hacer su parte. 

Hasta ahora, mayormente se 
ha tratado de robos pequeños 
y de pocas situaciones mayo-
res como el robo de un banco o 
de una cantidad importante de 
dinero de una tienda de abarro-
tes.
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Servicios Públicos atiende entre 60 
y 70 reportes por semana

Indigentes viven en la plaza IV Centenario 
y el auditorio de la UJED

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El presidente del Consejo 
de Empresarios Jóvenes 
(CEJ), Alejandro Treviño 

Gamboa denunció que el pro-
blema de indigencia continúa 
en el primer cuadro de la ciu-
dad; específicamente hay un 
punto que preocupa, que es el 
exterior del Auditorio Univer-
sitario, donde viven hasta ocho 
indigentes que generan faltas 
administrativas e incluso algu-
nos delitos.

El empresario, que además 
es psicólogo de profesión, con-
sideró que el asunto tiene que 
ver con problemas de salud 
mental en las personas que son 
indigentes, pero también con el 
consumo de drogas.

Cuestionado por los medios 
de comunicación, externó que 

preocupa, “hay reporte de al 
menos unas seis y hasta ocho 
personas que viven en la pla-
za IV Centenario, alrededor 
del auditorio universitario, y es 
un problema de salud pública, 
es un problema de seguridad, 
incluso algunos han estado 
provocando algunos proble-
mas, no catalogarlos como 
delitos, pero sí creo que son te-
mas de agresión”.

Añadió que el tema se tiene 
que atender no únicamente por 
parte de las autoridades, sino 
de la sociedad en general.

Comentó que las personas 
en situación de calle deambu-
lan por esta zona, exigen que 
se les regale comida, que se 
les regale agua y el tema no es 
darles porque eso se hace por 
humanidad, pero la forma en 
que llegan y las condiciones de 
higiene en las que están, para 

algunos negocios, como los del 
giro de comida, sí hay un efec-
to negativo sobre todo por los 
comensales se incomodan al 
momento en el que estas per-
sonas ingresan; o representan 
cierto temor incluso, a veces se 
torna un ambiente tenso para 
los colaboradores, expuso.

No quiere decir que el tema 
sea generalizado, pero mu-
chos de ellos tienen problemas 
de alguna adicción o de salud 
mental, por lo que pueden te-
ner actitudes o hacer cosas que 
perjudican a otros, “son segu-
ramente personas que tienen 
un tema de adicción o de algún 
trastorno de la personalidad, 
alguna deficiencia mental, sin 
duda alguna es un tema de 
salud que hay que atender y 
pues creo que estas personas 
requieren esta atención de ma-
nera prioritaria”, complementó.

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Emiliano González Martínez, 
director municipal de Servicios 
Públicos, informó que durante la 
temporada de lluvias se incre-
mentan los reportes relacionados 
con luminarias, los cuales se 
atienden a través de la línea 072.

“Durante la época de lluvias, es 
común que las fotoceldas acumu-
len sarro, lo cual puede afectar el 
funcionamiento de las lumina-
rias. En muchos casos, estas son 
fallas menores que nuestro de-
partamento de alumbrado público 
puede resolver con una limpieza 
adecuada, permitiendo que la 
lámpara siga funcionando correc-

tamente. Sin embargo, en otros 
casos más severos, el cableado 
puede deteriorarse con la lluvia, 
causando chispas. En esos casos, 
respondemos de inmediato a los 
reportes recibidos a través del 
072, utilizando nuestra tecnología 
para reemplazar los cables da-
ñados y mantener operativas las 
luminarias en las calles, colonias 
y fraccionamientos”, explicó.

González Martínez también 
mencionó que los reportes por 
luminarias aumentan aproxima-
damente un 10 por ciento durante 
la temporada de lluvias. La sema-
na pasada, debido a las intensas 
lluvias en la ciudad, se atendieron 
alrededor de 70 reportes.

“Estamos preparados con las 
grúas y el personal necesa-
rio para continuar trabajando 
y asistiendo a la ciudadanía. La 
meta del servicio 072 es atender 
los reportes dentro de las 72 ho-
ras posteriores a su recepción, 
aunque actualmente estamos 
logrando responder en un plazo 
de 24 horas”, añadió.

El director destacó la im-
portancia de mantener un 
servicio eficiente y rápido para 
garantizar la seguridad y co-
modidad de los habitantes de 
Durango, asegurando que es-
tán comprometidos en mejorar 
continuamente la atención a los 
reportes ciudadanos.
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Botones de Pánico, una estrategia que no 
ha funcionado: Ali Gamboa

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

La síndico municipal Ali 
Gamboa señaló que la es-
trategia de los botones de 

pánico, diseñada para ayudar a 
mujeres en situación de peligro 
y con el objetivo de disminuir y 
prevenir la violencia de género, 
ha fallado, ya que no se cuenta 
con estadísticas sobre su efi-
cacia.

“Viendo el tema de cuántas 
mujeres en edad reproductiva, 
que son más de 200 mil en Du-
rango y que actualmente solo 
hay 38 botones de pánico, de 
los cuales siete se van a reu-
bicar y se prevé poner más y 
el costo que genera, yo haría 
una pregunta y un análisis de 
profundidad: ¿de verdad han 
funcionado?, ¿de verdad para 
200 mil mujeres, 38 botones de 
pánico van a funcionar?, ¿dónde 
está la violencia?, en las colo-
nias, en las comunidades, ¿de 
verdad una mujer que vive vio-
lencia en una casa va a llegar a 
un punto y un botón de pánico 
para que alguien de seguridad 
llegue? Yo primero haría un 
análisis en ese sentido. Es una 
estrategia que no ha funciona-

do”, indicó.
Gamboa mencionó que, de 

acuerdo con la Dirección Mu-
nicipal de Seguridad Pública 
(DMSP), una vez que se activa 
el botón, la unidad tarda cerca 
de cuatro minutos en llegar al 
lugar. También reconoció que 
muchas de las alertas son 
falsas, lo que genera gastos 
adicionales.

“La aplicación tampoco ha 
funcionado, pero la tecnolo-
gía llegó para quedarse. Hay 
que ver qué es lo que ha dado 
resultados en otros países y 
nosotros poder implementar 
una aplicación. ¿Cuántas muje-

res en esta edad reproductiva 
tienen un teléfono móvil? No 
sería más fácil que hubiera una 
aplicación que sí diera resulta-
dos y que todas esas mujeres 
que viven violencia en todo el 
estado, y sobre todo aquí en la 
capital, pudieran tener esa apli-
cación que dé respuesta. Yo, la 
verdad, creo que es una estra-
tegia que hasta el día de hoy no 
ha funcionado”, expresó.

Comentó que está esperan-
do una respuesta de quienes 
manejan esta estrategia para 
cambiar su opinión, ya que has-
ta ahora no conoce estadísticas 
o testimonios que demuestren 
la eficacia de los botones.

“Yo quisiera que quien está 
manejando este tema me dé 
una respuesta que me haga 
cambiar de opinión de que sí 
está dando resultado, una es-
tadística de qué es lo que ha 
dado respuesta. No hay hasta 
el día de hoy. Es necesario ha-
cer una mesa de trabajo y ver 
qué aplicación o qué es lo que 
ha dado resultado en otros paí-
ses para que se pueda aplicar 
en Durango. Insisto, cuántas 
viviendas, cuántas mujeres en 
edad reproductiva que pueden 
estar viviendo violencia po-
drían acercarse a 38 botones 
de pánico. Creo que podría des-
doblarse una aplicación que sí 
dé una buena respuesta. Es un 
punto de vista, pero tiene que 
analizarse”, precisó.

Finalmente, mencionó que es-
tos botones se colocaron en la 
pasada administración con una 
inversión de cerca de 1.5 millo-
nes de pesos, por lo que insistió 
en revisar su funcionalidad 
nuevamente y buscar estra-
tegias viables, ya que en las 
colonias también las mujeres 
son agredidas física y mental-
mente y necesitan ayuda.
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Accidente en elevador de Torre V1 se 
investiga para deslindar responsabilidades

Inestabilidad peso-dólar no repercutirá 
en inversiones a largo plazo en México

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Tras el accidente ocurrido 
en el elevador de la Torre 
V1, donde resultaron lesio-

nadas dos personas, el alcalde 
Toño Ochoa ha expresado que 
se está llevando a cabo una in-
vestigación para determinar las 
responsabilidades correspon-
dientes. Dejó claro que el go-
bierno municipal no protegerá 
ni encubrirá a ninguna persona 
involucrada en este incidente.

“Se está realizando la investi-
gación, y por supuesto debemos 
esperar que las autoridades 
competentes determinen y 
deslinden las responsabilida-
des. Este tema está en manos 
de la jurisdicción judicial y debe 
pasar por el Ministerio Públi-
co. Protección Civil ya hizo su 
trabajo aquí, ahora se trata de 
determinar responsabilidades,” 
precisó.

El alcalde mencionó que el 

municipio revisó los planos 
arquitectónicos y aseguró que 
Protección Civil verificó que 
cumplieran con los requisitos 
estructurales necesarios.

“Nosotros debemos verificar 
que estén en condiciones ade-
cuadas. Se supone que este 

elevador no estaba destinado 
para el transporte de personas, 
sino para mercancías. Por eso, 
debemos esperar a que las au-
toridades nos indiquen cuáles 
son los siguientes pasos a se-
guir”, comentó Ochoa.

Subrayó que el municipio 
siempre actuará respetando la 
ley y vigilando que se cumplan 
las normativas establecidas. 
“Nuestro interés primordial es 
la seguridad de las personas 
y estaremos vigilantes de este 
tema. Este incidente fue una 
irresponsabilidad de la empre-
sa o de particulares”, añadió.

“Esperaremos los resulta-
dos de las investigaciones. 
Quiero dejar claro que el go-
bierno municipal no protegerá 
a nadie ni encubrirá a nadie. 
Seguiremos las indicaciones 
de las autoridades competen-
tes y buscaremos que se haga 
justicia para las personas afec-
tadas”, concluyó el alcalde.

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

La cuestión política está re-
percutiendo en la paridad 
peso-dólar desde hace algunas 
semanas, lo que preocupa a 
los mercados internacionales, 
señaló Paulina Aguilar, cofunda-
dora de la empresa Mundi, quien 
sin embargo consideró que no 
pone en riesgo las empresas 
que buscan venir a México, por-
que no lo harán al corto plazo.

Son proyectos a largo plazo 
que permitirán que equilibre la 
balanza de los mercados inter-
nacionales y los efectos de la 

política mexicana.
Las cosas irán tomando su 

orden conforme vaya dándose 
el cambio de la transición pre-
sidencial, será solo un tiempo 
prudente, de tal manera que 
las grandes inversiones no 
se verán trastocadas por este 
tema en particular, aunque sí 
estén siendo vigilantes de la 
volatilidad que tiene la moneda 
mexicana respecto al dólar.

Mundi explora la posibilidad 
de hacer negocios con las em-
presas locales, según informó 
la cofundadora de esta em-
presa que tuvo reuniones con 

empresarios y líderes de cá-
maras duranguenses. 

Expuso que tendrán oportu-
nidades en áreas muy variadas 
como la agricultura, el comercio, 
la industria y prácticamente todos 
los sectores que tiene Durango.

Manifestó que la visita por 
Durango es apenas el inicio 
de todo un proyecto que tienen 
para la entidad y anunció que 
estarán trabajando cerca de la 
Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico, pero también de los 
empresarios de los diversos 
giros productivos que tiene el 
estado.
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Exhibición de los alumnos de 
gastronomía de la Universidad Vizcaya

Este viernes 27 de junio, los 
estudiantes de gastronomía 
mostraron sus habilidades 
en la escultura de hielo y el 
arte mukimono
Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

Estudiantes de la licencia-
tura de Gastronomía de 
noveno y sexto cuatri-

mestre de las dos modalida-
des, escolarizado y sabatino de 
la Universidad Vizcaya de las 
Américas, exhibieron sus obras 
en el arte mukimono e hicieron 
las siglas de la institución en 
bloques de hielo, con la temáti-
ca representativas de durango.

Este evento se llevó a cabo 
en el corredor Constitución en 
punto de las 18:00 horas, donde 
familiares, amigos y ciudadanos 
presenciaron del espectáculo 
del arte mukimono y del tallado 
en hielo.

Los catedráticos de esta asig-
natura son el chef Jaime Vargas 

Barrientos y el chef internacional 
Edgar Hernández Nieto, mismos 
que estuvieron presentes en es-
ta presentación, mostrando sus 
habilidades al público, así como 
orientar a los alumnos.

 Cabe mencionar que es-
ta exposición es parte de las 
asignaturas que tiene la licen-
ciatura de gastronomía en la 
institución.

El arte mukimono consiste en 
cortar y tallar frutas y verduras 

para después convertirlas en 
flores y animales exóticos, cuyo 
fin es decorar sofísticamente y 
con gran exquisitez los alimen-
tos, es así como el mukimono 
ofrece la posibilidad de realizar 
creaciones originales a partir 
de vegetales.

Finalmente, la escultura en 
hielo consta de tallar figuras en 
grandes bloques de hielo, dan-
do una experiencia inolvidable 
a los comensales.
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GPPAN a favor del uso de vehículos 
eléctricos o híbridos

Legisladora presenta 
iniciativa de reformas a la 
Ley de Cambio Climático 
que incentiva movilidad 
sostenible
Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

Con el objetivo de que de-
pendencias estatales y 
municipales promuevan 

e incentiven la movilidad sos-
tenible de sus trabajadores, a 
través de la adquisición de ve-
hículos eléctricos o híbridos, es 
por esto que la diputada Diana 
Barraza Castañeda, presentó la 
iniciativa de reformas a la Ley 
de Cambio Climático.

 “Algunas de las acciones que 
se pueden emprender para 
disminuir el impacto del ca-
lentamiento global son, entre 

otras, las que se orientan a la 
disminución del consumo de 
combustibles fósiles mediante 
el uso y aprovechamiento de 
vehículos eléctricos o híbridos”, 
resaltó durante la sesión de la 
Comisión Permanente.

“Cada dependencia, de los 
tres niveles de gobierno y sin 
importar su naturaleza, debe 
ser ejemplo de compromiso 
para la disminución del impacto 
que causa y causará en el fu-
turo el fenómeno del cambio 
climático”, enfatizó durante su 
intervención.

Tras haber ampliado las razo-
nes de este cambio, subrayó que 
el ascenso de las temperaturas, 
tormentas, aumento en el pe-
riodo de sequías, incremento en 
el nivel de los océanos y calen-

tamiento del agua, extinción de 
especies, escasez de alimentos, 
riesgos a la salud, al igual que 
desplazamientos de personas, 
consecuencias que carga consi-
go el cambio climático.

“Desde el siglo XIX, las acti-
vidades humanas han sido el 
principal motor del cambio cli-
mático, debido principalmente a 
la quema de combustibles fósi-
les como el carbón, el petróleo 
y el gas”, apuntó la legisladora a 
nombre del Grupo Parlamenta-
rio del PAN.

Finalmente, señaló que no 
debemos mantenernos indife-
rentes ante el impacto climático 
por el cual atraviesa el planeta 
ya que, nos concierne de mane-
ra directa a todos como seres 
humanos.
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Cada día más mujeres denuncian la violencia: 
Fátima González

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

La regidora Fátima Gon-
zález Huízar informó que 
sigue trabajando para que 

las mujeres puedan ir a luga-
res de distracción sin ser aco-
sadas, a través del protocolo 
¡Vivas! y reconoce que cada día 
más mujeres denuncian y no se 
quedan calladas.

“Por parte del Instituto de la 
Mujer, quien es el que lo está 
llevando junto con otras depen-
dencias, hay que recordar que 
esta iniciativa se aprobó el 13 de 
diciembre del año pasado y en 
el mes de abril ya se certificó 
el primer antro con conteni-
do alcohólico, que es el María 
Dolores, con este protocolo. 
Reconocer también el interés 
de los empresarios de poder 
capacitarse en este proceso y 

certificar y crear espacios se-
guros donde las mujeres y los 
jóvenes puedan sentirse en li-
bertad y, sobre todo, los padres 
de familia sepan que a donde 
van sus hijos hay un protocolo 
de atención”, comentó.

Este protocolo ¡Vivas! impli-
ca la capacitación del personal 
de estos establecimientos para 
identificar signos de violencia, 
actuar en casos de este tipo, 
pero sobre todo, proteger a las 
víctimas.

González también recordó 
que ante situaciones que viven 
algunas mujeres en bares, co-
mo la colocación de sustancias 
en las bebidas o algún tipo de 
acoso, se capacita al personal 
que el empresario decida.

Asimismo, se les otorgará 
una certificación que respalde 
su capacidad para llevar a ca-
bo estas acciones, canalizando 

posteriormente los casos a las 
autoridades competentes.

“En el sentido de estadísticas 
en acosos, yo creo que hay que 
reconocer la denuncia, que ca-
da día más mujeres denuncian 
y reconocen la violencia y en 
este sentido, pues habla de que 
las campañas y los programas 
están teniendo éxito, porque 
hay muchas cifras oscuras, ya 
que desgraciadamente el lugar 
donde más hay violencia es en 
los hogares y hay que saber re-
conocer las banderas rojas en 
su relación, en sus trabajos”, 
indicó.

Por último, enfatizó que hay 
que hacer redes de apoyo en-
tre las mismas mujeres para 
salvaguardar su integridad, ver 
con quién se acude a los es-
tablecimientos, asistir al baño 
juntas y apoyarse hasta que re-
gresen a casa sanas y salvas.
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“Vivas”, orgullo duranguense a 
nivel nacional

Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

Durango destaca a nivel 
nacional por establecer 
“Vivas”, un protocolo en 

bares, antros y restaurantes 
para prevenir el acoso sexual 
en estos espacios. Por este mo-
tivo, una comitiva del municipio 
de Chihuahua y empresarias de 
Mazatlán visitan la capital para 
conocerlo e implementarlo.

La política pública de la mu-
jer en libertad impulsada por el 
alcalde Toño Ochoa, es contun-
dente en cuanto a la prevención 
de cualquier forma de violencia 
hacia las mujeres. “Es un or-
gullo que Durango sea punta 
de lanza con ‘Vivas’; y vengan 
de otros estados a conocer 
nuestro trabajo”, señaló Mina 
Argumedo, directora del Insti-
tuto Municipal de la Mujer.

Este protocolo está dirigido a 
la mujer, sin embargo, también 
puede ser utilizado en hom-

bres, por eso se capacita a todo 
el personal de los estableci-
mientos. Hasta la fecha, cuatro 
bares se suman y ya cuentan 
con su sello “Vivas”.

Mina Argumedo presentó los 
avances de “Vivas” e “Impara-
bles” en la sesión de la Comisión 
de Equidad y Género, dichos 
programas enfocados en el cui-
dado y empoderamiento de la 
mujer.

Fátima González Huízar, presi-
denta de la comisión, reconoció 
el trabajo realizado y destacó el 
apoyo de todos los partidos. 

Diputadas, regidoras, empre-
sarias, autoridades estatales 
y municipales, así como aso-
ciaciones civiles, respaldan 
ambos programas que prome-
ten salvar vidas y empoderar a 
las mujeres duranguenses para 
que cada día sean “Imparables”.
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Cabildo Abierto en la primaria 
Solidaridad

Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

La cercanía y el compro-
miso de Toño Ochoa y su 
gobierno municipal con la 

ciudadanía se reflejan en accio-
nes concretas, donde se cono-
cen mejor las necesidades de 
la comunidad y las atienden de 
manera eficaz gracias al Cabil-
do Abierto.

En la escuela primaria Solida-
ridad, ubicada en la colonia San 
Carlos, se llevó a cabo una se-
sión ordinaria de Cabildo Abierto 
con el propósito de escuchar las 
peticiones más urgentes de los 
ciudadanos y brindarles una 
respuesta inmediata.

Entre las solicitudes pre-
sentadas por la comunidad 
se incluyeron rondines de vi-
gilancia y prevención para la 
zona, señalización vial, dona-
ción de árboles para reforestar 
la institución educativa, ma-
terial deportivo y de limpieza, 
así como apoyos para equipos 
deportivos. El Gobierno Munici-
pal respondió positivamente a 

todas estas demandas, demos-
trando su compromiso con la 
mejora de la calidad de vida de 
los duranguenses.

Toño Ochoa reafirmó su com-
promiso participando en un 
partido amistoso en la nue-
va cancha de la escuela, una 
obra hecha realidad gracias al 
Presupuesto Participativo. “Así 
como en el juego, el gobierno 
municipal hace equipo y logra 

triunfos en beneficio de Du-
rango, nuestra casa”, afirmó el 
alcalde.

El Cabildo Abierto no so-
lo permitió atender las 
necesidades inmediatas de la 
comunidad, sino que también 
fortaleció el vínculo entre el 
gobierno municipal y los ciu-
dadanos, consolidando una 
gestión participativa y cercana 
a la gente.
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ICED reconoce los 60 años de trayectoria 
del maestro Francisco Cázares

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El Instituto de Cultura del 
Estado de Durango (ICED), 
a través de la Casa de la 

Cultura, celebró con una emoti-
va ceremonia y la inauguración 
de una exposición fotográfica, 
los 60 años de trayectoria del 
maestro Francisco Cázares 
García en el ámbito teatral.

El evento contó con la des-
tacada presencia de Francisco 
Javier Pérez Meza, director ge-
neral del ICED; Karla Ibáñez 
Obregón, directora de la Casa de 
la Cultura, así como familiares, 
exalumnos y amigos cercanos 
del homenajeado.

La ceremonia comenzó con un 
mensaje de bienvenida por par-
te de la directora de la Casa de 
la Cultura, seguido de un emo-
tivo video con testimonios de 
colegas, quienes rememoraron 
los inicios del maestro Cázares 
y expresaron su admiración por 

su destacada carrera.
El evento incluyó una inter-

pretación de la zarzuela “Los 
Vareadores” de Luisa Fernanda, 
a cargo de Gustavo Alejandro 
Galindo Salas con el acompa-
ñamiento al piano del Maestro 

Daniel Zacarías Luna Morán, 
honrando así la contribución 
del Maestro Cázares al teatro.

En su intervención, Francis-
co Javier Pérez Meza destacó 
los 60 años de dedicación del 
Maestro Francisco Cázares a 
las artes escénicas, resaltando 
su legado y agradeciéndole por 
su contribución al enriqueci-
miento cultural de Durango.

El maestro Francisco Cázares 
García de 85 años, recordó con 
entusiasmo su experiencia en 
la Casa de la Cultura y se mos-
tró satisfecho por haber guiado 
a varias generaciones de jóve-
nes en su formación artística.

Posteriormente, se lle-
vó a cabo el corte del listón 
inaugural de la exposición fo-
tográfica, la cual documenta 
desde sus inicios en el Bur-
lesque Universitario en 1959 
hasta la actualidad, incluyendo 
notas periodísticas y reconoci-
mientos. La exposición estará 
abierta al público en la Sala de 
Exposiciones Temporales de la 
Casa de la Cultura, disponible 
para todos los durangueños de 
manera gratuita.
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Hoy celebramos  el Día Mundial del Árbol

Los árboles juegan un 
papel fundamental en la 
conservación del medio 
ambiente, considerados 
héroes verdes porque 
contribuyen a reducir la 
contaminación ambiental

Por: Geraldo Rosales 
        Durango, Dgo.-

Son considerados los pul-
mones del planeta,  puri-
fican el aire y contribuyen 

a regular el clima. Su impor-
tancia e impacto sobre el medio 
ambiente son de un valor in-
calculable,  por ello los árboles 
significan mucho para nuestra 
vida 

Es por ello que en muchos 
países se celebra hoy  28 de ju-

nio el Día Mundial del Árbol,  sin 
embargo, hay que diferenciar 
esta fecha de otras celebracio-
nes : Día del Árbol en México 
que se celebra el segundo jue-
ves del mes de julio de cada 
año y el Día Internacional de 
los Bosques, avalado por la Or-
ganización de Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimen-
tación (FAO) y que tiene lugar el 
21 de marzo cada año.

¿Por qué se celebra el Día 
del Árbol?

El Congreso Mundial Forestal 
proclamó el 28 de junio como 
Día Mundial del Árbol,  con el 
objetivo de generar conciencia 
sobre la importancia de los re-
cursos forestales y los árboles,  
es posible observar actividades 

conmemorativas cada 28 de ju-
nio con el objetivo de informar 
sobre la importancia de los ár-
boles en la vida del planeta y 
sensibilizar a la población so-
bre la necesidad de conservar 
el Medio Ambiente.

Los árboles juegan un papel 
fundamental en la conserva-
ción del medio ambiente:

*Liberan el oxígeno y trans-
forman el dióxido de carbono 
(CO2) en biomasa, reduciendo 
el efecto invernadero.

Son reguladores de los ciclos 
hidrológicos contribuyendo a 
evitar inundaciones.

*Previenen la erosión de los 
suelos, favoreciendo el desa-
rrollo de la agricultura.

*Constituyen el hábitat de 
especies de plantas, aves, ma-
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míferos, reptiles y anfibios.

*En las zonas selváticas con-
tribuyen a formar un ambiente 
húmedo.

Contribuyen a regular el cli-
ma, reduciendo los efectos 
del cambio climático generado 
principalmente por el hombre.

*Son una fuente de materia 
prima para la elaboración de 
medicinas, alimentos, papel, 
combustible (madera y carbón), 
fibras y otros materiales natu-
rales como corcho, resinas y 
caucho.

Por eso desde 1840, Suecia 
celebró por primera vez el Día 
del Árbol, y el Congreso Mundial 
Forestal proclamó posterior-
mente el 28 de junio como Día 
Mundial del Árbol con el objeti-
vo de generar conciencia sobre 
la importancia de los recursos 
forestales y los árboles, consi-
derados héroes verdes porque 
contribuyen a reducir la conta-
minación ambiental y climática 
antropogénica, es decir, cau-
sada por los seres humanos. 
Además, protegen el suelo y 
son esenciales para lograr un 
desarrollo sostenible.

La Araucaria, uno de los  
árboles  más admirados de Du-
rango en un emblemático lugar

En un lugar que por muchos 
años fué conocido como “El 
Sabino” y que hoy alberga el  
Museo “Guillermo Ceniceros”,  
existe un árbol emblemático 
con el nombre de  “Araucaria” 
que según su historia, cuenta 
con alrededor de 191 años.

Como este árbol es mul-
ti-tronco, es posible que la 
circunferencia sea más grande 
que lo que puede esperarse de 
un árbol de esta edad,  su tama-
ño es aproximado de 40 metros 
de altura, se dice que pudo ha-
ber sido plantado en 1883.

Este árbol es de una especie 
arbórea perteneciente al gé-
nero de coníferas Araucaria 
de la familia Araucariaceae. Es 
una especie arbórea endémica 
del distrito del Pehuén de los 

bosques subantárticos, en el 
extremo noroeste de la Pata-
gonia argentina, principalmente 
en la cordillera centro-norte 
de la provincia del Neuquén, y 
en el centro-sur de Chile. Su 
distribución abarca zonas muy 
restringidas de la cordillera de 
los Andes , en menor grado, en 
la cordillera de la Costa chilena.

Aunque muchos suelen con-
fundirlo con el famoso árbol  
“El Sabino”, el cual dio origen 
al nombre del emblemático 
lugar y también a la famosa 
leyenda “La Judía del Sabino” 
escrita por Don Manuel Lozoya 
Cigarroa este árbol es admira-
do sobre todo por su imponente 
altura.
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“Piolin” inicia su 
vuelo rumbo a París

Reyes, con 
doble cartelera

Pág. 23 Pág. 24

Las mejores 
Pág. 21
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Linces, las mejores 
Se coronaron en la Liga de 
Baloncesto Infantil “Futuras 
Estrellas”
Por Ángel Castillo
Durango, Dgo. 

En un emocionante des-
enlace de la Liga de Ba-
loncesto Infantil “Futuras 

Estrellas”, el equipo de Linces 
Madero se alzó con el trofeo de 
campeonas en la categoría de 
3ero y 4to de primaria femenil, 
tras una impresionante tempo-
rada en la que se mantuvieron 
invictas.

La Liga “Futuras Estrellas” 
ha ganado un lugar destacado 
en los municipios de Durango, 
siendo un semillero para jóve-
nes promesas del baloncesto. 
En esta edición, Linces Made-
ro, provenientes de la cabecera 
municipal de Pánuco de Coro-
nado, se destacaron como el 

equipo más fuerte y consistente 
del certamen.

En la gran final, las Linces 
Madero demostraron su domi-
nio al vencer con un marcador 
de 16-7 a la Academia de Gua-
dalupe Victoria. Esta victoria les 
permitió conquistar el ansiado 
trofeo de la liga por segunda 

vez consecutiva, reafirmando 
su supremacía en esta división 
formativa.

El equipo de las bicampeonas 
está compuesto por talento-
sas jugadoras: Maialen Peña, 
Victoria Escalera, Layla Sicsik, 
Alejandra Mancha, Sofía Mén-
dez, y las hermanas Samantha 
y Fernanda Chávez. Todas ellas 
fueron guiadas por la dirección 
técnica de Lucía Contreras y 
Samantha Yaujar, quienes han 
desempeñado un papel cru-
cial en el desarrollo y éxito del 
equipo.

LA LIGA “FUTURAS 
ESTRELLAS”: UN 
SEMILLERO DE TALENTO

La Liga “Futuras Estrellas” se 
disputa en diversas categorías 
que abarcan desde primaria 
hasta secundaria, tanto en la 
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rama masculina como en la 
femenina. Los equipos parti-
cipantes provienen de varios 
municipios cercanos a la capital 
duranguense, con el propósi-
to de fomentar el amor por el 
baloncesto desde una edad 
temprana y de cultivar futuras 
estrellas del deporte.

Este esfuerzo colectivo no 
solo proporciona una platafor-
ma para la competencia y el 
desarrollo de habilidades, sino 
que también ayuda a construir 
una base sólida para el futu-
ro del baloncesto en Durango. 
Al involucrar a jóvenes de di-
ferentes comunidades, la liga 
contribuye significativamente 
al fortalecimiento del deporte 
en la región.

UN FUTURO BRILLANTE 
PARA EL BALONCESTO 
INFANTIL

El éxito de las Linces Madero y 
de la Liga “Futuras Estrellas” es 
un testimonio del creciente inte-
rés y desarrollo del baloncesto 
en los jóvenes de Durango. Con 
cada temporada, la liga conti-
núa expandiéndose y elevando 
el nivel competitivo, atrayendo 
a más equipos y fomentando 
una mayor participación.

Con el talento y la pasión que 
se ha visto en las canchas es-
ta temporada, no cabe duda 
de que el baloncesto infantil 
en Durango está en el camino 
correcto para alcanzar nuevos 
horizontes. Las Linces Made-
ro, con su espíritu de equipo y 
determinación, son un ejemplo 
brillante de lo que se puede lo-
grar con dedicación y trabajo 
arduo.

Felicitaciones a las Linces 
Madero por su merecido títu-
lo de bicampeonas y a todos 
los participantes de la Liga de 
Baloncesto Infantil “Futuras 
Estrellas” por otra temporada 
de éxito y crecimiento. Con es-
tos cimientos sólidos, el futuro 
del baloncesto en Durango se 
perfila más prometedor que 
nunca.
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Miguel Ángel “Piolín” Martínez, 
inicia su travesía a París 

Por Ángel Castillo
Ciudad de México

En un emotivo adiós, el 
destacado boxeador du-
ranguense Miguel Ángel 

“Piolín” Martínez Ramírez se 
despidió de su tierra natal para 
concentrarse en el Centro Na-
cional de Desarrollo de Talentos 
Deportivos y Alto Rendimiento 
(CNAR), en la Ciudad de México. 
Este traslado es un paso cru-
cial en su preparación para los 
próximos Juegos Olímpicos de 
París 2024, donde representará 
a México con orgullo.

Miguel Ángel “Piolín” Martínez, 
quien recientemente se coronó 
campeón en la categoría de 
63.5 kilogramos en el prestigio-
so torneo Golden Belt “Nicolae 
Linca” en Targu Mures, Ruma-
nia, había estado disfrutando 
de unos días de descanso en 
Durango antes de partir hacia 
la capital del país. Su desempe-
ño en el torneo fue destacado, 
y el joven boxeador ha sido una 
inspiración para muchos en su 
comunidad.

En el CNAR, Martínez 
continuará su riguroso entre-
namiento y concentración de 
cara a los Juegos Olímpicos, 
que se celebrarán del 27 de 
julio al 10 de agosto de 2024. 
Su participación marca un hito 
significativo para Durango, que 
no ha tenido un representante 
en el boxeo olímpico en más de 
medio siglo. Este logro no solo 
es un testimonio de su talento 
y dedicación, sino también del 
creciente nivel del deporte en 
la región.

Durante su despedida, Mi-
guel Ángel recibió palabras de 
aliento y buenos deseos para su 
participación en París. Su viaje 
al CNAR es una etapa vital en su 

camino hacia el escenario olím-
pico, y su comunidad está detrás 
de él, apoyándolo en cada paso 
de este emocionante viaje.

ENCUENTRO 
CON TRIATLETAS 
DURANGUENSES

Además del boxeador, los 
triatletas duranguenses Anahí 
Álvarez Corral y Miguel Ángel 
Rubio Medina también estu-
vieron presentes en el CNAR. 
Ambos atletas han demostra-
do ser figuras prominentes en 
sus disciplinas y representan la 
creciente presencia de Duran-
go en el panorama deportivo 
nacional e internacional.

Anahí y Miguel han alcanzado 
notables éxitos en sus carre-
ras, y su encuentro en el CNAR 
subraya la dedicación y el 
esfuerzo continuo que los de-
portistas de Durango invierten 
en sus entrenamientos y com-
petencias. Su presencia junto 
a “Piolín” Martínez simboliza 
la unidad y el espíritu de su-

peración que caracteriza a los 
atletas de la región.

MIRANDO HACIA PARÍS 
2024

Con la mirada puesta en Pa-
rís 2024, Miguel Ángel “Piolín” 
Martínez se prepara para en-
frentar uno de los mayores 
desafíos de su carrera. La co-
munidad deportiva de Durango 
y México entero estarán apo-
yándolo mientras persigue su 
sueño olímpico. Su camino no 
ha sido fácil, pero su deter-
minación y el respaldo de su 
gente lo han llevado a este pun-
to crucial.

La historia de Miguel Ángel 
es un recordatorio del poder 
del deporte para transformar 
vidas y unir a las comunidades. 
Su participación en los Jue-
gos Olímpicos no solo es un 
logro personal, sino también 
una fuente de inspiración pa-
ra muchos jóvenes atletas que 
sueñan con alcanzar las altu-
ras del éxito deportivo.
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Reyes de Durango, abren la fortaleza 
Se preparan para enfrentar 
a los Potros de Reynosa en 
el CIBAPAC

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Los Reyes de Durango se 
encuentran listos para 
enfrentar un emocionante 

desafío en la jornada 2 y 3 del 
Circuito de Baloncesto del Pací-
fico (CIBAPAC), cuando reciban 
a los Potros de Reynosa. Los 
partidos se llevarán a cabo este 
viernes y sábado a las 20:30 
horas, en la emblemática duela 
del Auditorio del Pueblo, donde 
los Reyes buscarán mantener 
su “Fortaleza” intacta y seguir 
sumando victorias en esta tem-
porada 2024.

 UN INICIO PROMETEDOR
Los Reyes de Durango co-

menzaron la temporada con 
una impresionante victoria ante 
los Piratas de Mazatlán, mos-
trando su fuerza y cohesión 
como equipo. Con una actuación 
destacada de jugadores clave 
como Terry Win, Will Brown y 
Eder Herrera, el conjunto du-
ranguense demostró que está 
preparado para competir al 
más alto nivel del CIBAPAC. 
Esta semana, el equipo espera 
continuar con su racha ganado-
ra en casa.

 LA FORTALEZA DE LOS 
REYES

El Auditorio del Pueblo ha sido 
testigo de grandes momentos 
en la historia del baloncesto 
duranguense, y los Reyes es-
tán decididos a que siga siendo 
un lugar inviolable para sus 
oponentes. Con el apoyo in-
condicional de su afición, que 
siempre llena las gradas y crea 
un ambiente electrizante, los 
Reyes esperan usar esta ener-

gía a su favor para enfrentar a 
los Potros de Reynosa.

 EL RETO DE LOS POTROS
Los Potros de Reynosa llegan 

a Durango con la intención de 
romper la racha de victorias de 
los Reyes. Este equipo es cono-
cido por su juego agresivo y por 
tener jugadores talentosos que 
pueden cambiar el rumbo de un 
partido en cualquier momento. 
Los encuentros de este fin de 
semana prometen ser intensos 
y llenos de acción, con ambos 
equipos buscando establecer 
su dominio en la liga.

 CLAVES PARA LA VICTORIA
Para mantener la “Fortaleza” 

del Auditorio del Pueblo, los 
Reyes deberán centrarse en al-
gunos aspectos clave:

1. Defensa Sólida: Limitar las 
oportunidades de los Potros 
de anotar y forzar errores será 
crucial.

2. Control del Ritmo: Imponer 
su estilo de juego y mantener el 
control del ritmo del partido.

3. Contribuciones Colectivas: 
Más allá de las estrellas indi-
viduales, todos los jugadores 
deben aportar tanto en defensa 
como en ataque.

4. Aprovechar el Apoyo Local: 
La energía de los aficionados 
duranguenses puede ser el 
factor decisivo en momentos 
críticos del juego.

 UN FIN DE SEMANA DE 
BALONCESTO

Con los partidos programados 
para las 20:30 horas del vier-
nes y sábado, el Auditorio del 
Pueblo se prepara para recibir 
a una multitud ansiosa por ver 
a su equipo triunfar. La expec-
tativa es alta y los Reyes están 
más motivados que nunca para 
defender su casa y continuar su 
camino hacia una exitosa tem-
porada en el CIBAPAC.
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Goretti Zumaya regresará a unos 
Juego Olímpicos después de 8 años
La especialista en rifle de 
aire 10m de tiro deportivo 
vivirá en París 2024 su 
segunda cita en la justa de 
verano tras su debut en Río 
2016
CONADE

La seleccionada nacional 
de tiro deportivo, Goretti 
Alejandra Zumaya Flores, 

vivirá en París 2024 su segunda 
experiencia olímpica tras con-
firmarse su boleto a la capital 
francesa al reasignarse las 
plazas a nivel continental para 
las pruebas de rifle femenil. 

La guanajuatense, radicada 
en León, aseguró que fue una 
noticia sorpresiva, por lo que, a 
menos de un mes de distancia 
del arranque de la justa vera-
niega, debe afinar su puntería, 
donde su experiencia y madu-
rez serán sus mejores armas 

con las que desea mejorar su 
lugar 24 en Río 2016. 

“Estoy contenta, siento mucho 
compromiso con esta situación 
más que nada por cómo suce-
dió, quiero representar de la 
mejor forma a México; estoy un 
poco ansiosa, nerviosa y emo-
cionada porque no tenía la idea 
de asistir a Juegos y ahora de 
repente que siempre sí y falta 
poquito tiempo”, comentó. 

“No me lo esperaba, ya tenía la 
idea de que ya había pasado to-
do el proceso de selección y que 
no tenía plaza olímpica, nunca 
lo esperé que se diera así y me 
llegó de sorpresa, como bomba, 
a moverme todo”, dijo. 

Recientemente, Goretti Zuma-
ya, medallista de plata en equipo 
mixto de rifle de aire 10m junto 
a Edson Ramírez en los Juegos 
Panamericanos Santiago 2023, 

disputó el Campeonato de las 
Américas en abril, donde rozó 
la plaza olímpica tras quedar en 
el cuarto lugar individual. 

Dos meses después, Zumaya 
cuenta con el boleto asegura-
do a París 2024 y es parte del 
quinteto de seleccionados na-
cionales de tiro deportivo que 
competirá en la justa de verano 
junto a Edson Ramírez y Car-
los Quezada (rifle), Alejandra 
Zavala (pistola) y Gabriela Ro-
dríguez (skeet). 

“Ya me había quedado cer-
ca de la plaza, por eso me da 
mucha emoción y vivir otra 
vez la experiencia, no gané el 
pase de la forma en que que-
ría y esperaba, pero me siento 
emocionada de tener otra vez la 
oportunidad de vivir esta expe-
riencia y la aprovecharía mucho 
más”, comentó.
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Mancinal se corona bicampeónDestaca México en Campeonato 
Continental de Voleibol de Sala

Las dirigidas por Luis López 
suman dos victorias en fila 
y disputarán el liderato de 
grupo ante Canadá

Conade

México arrancó a tambor 
batiente su participa-
ción en el Campeonato 

Continental Femenil Sub-21 de 
Voleibol de Sala, celebrado en 
Toronto, Canadá, luego de triun-
far en sus dos primeros com-
promisos para acercarse a la 
posibilidad de ganar su grupo.

Las dirigidas por Luis López 
debutaron con una contundente 
victoria en sets seguidos (25-13, 
25-7 y 25-15) contra Islas Vír-
genes, rival ante el que mostró 
su superioridad no solamente 
en la pizarra final, sino también 
en ataques (34-15), bloqueos 
(7-2) y puntos directos de ser-
vicio (9-1).

Con el mismo dominio, las 
aztecas hicieron frente a Cos-
ta Rica para quedarse con el 
triunfo también con marcador 
de 3-0 (25-9, 25-11 y 25-15), 
además de destacarse en los 
ataques y bloqueos.

Será durante la tercera jor-
nada, a llevarse a cabo este 
jueves, que las mexicanas cho-
carán con Canadá, que también 
ha cosechado dos victorias y 
no ha perdido un solo set. La 

nación que se imponga no solo 
ganará el Grupo B, sino también 
el pase directo a semifinales, 
mientras que las perdedoras 
irán a cuartos de final.

En el Sector B, Puerto Rico 
y Estados Unidos no han dado 
oportunidad alguna a sus ri-
vales República Dominicana y 
Surinam, por lo que también se 
enfrentarán para hacerse de su 
grupo y tratar de lograr la cla-
sificación a semifinales.
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Mancinal se corona bicampeónSheinbaum presentó la segunda 
parte de su Gabinete

Por Gonzalo Martínez 

La virtual presidenta electa 
de México, Claudia Shein-
baum, presentó este jue-

ves la segunda parte de su 
Gabinete, que entrará en fun-
ciones a partir del 1 de octubre. 
El evento se llevó a cabo en el 
Museo Interactivo de Economía 
de la Ciudad de México, donde 
Sheinbaum reveló los nombres 
de cinco nuevos integrantes de 
su equipo de trabajo:

• Luz Elena González 
como titular de Energía.

• David Kershenobich 
Stalnikowitz como titular de la 
Secretaría de Salud.

• Raquel Buenrostro Sán-
chez como titular de la Secretaría 
de la Función Pública (SFP).

• Jesús Antonio Esteva 
Medina como secretario de In-
fraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT).

• Edna Elena Vega 
Rangel como secretaria de De-
sarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu).

Además, Sheinbaum confirmó 
a Rogelio Ramírez de la O como 
secretario de Hacienda y Crédi-
to Público, quien no pudo asistir 
al evento debido a una reunión 
con el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador.

Sheinbaum señaló que aque-
llos que actualmente ocupan 
cargos en el Gobierno federal 
y en la Ciudad de México no 
abandonarán sus puestos, sino 
que asumirán una doble tarea 

al coordinar los trabajos de 
transición. “Tienen doble tarea 
porque van a estar participando 
en todos los procesos de tran-
sición. Este es el gran equipo 
que presentamos el día de hoy”, 
dijo al concluir su anuncio.

La semana pasada, Sheinbaum 
presentó a otros miembros de 
su Gabinete, incluyendo a Ali-
cia Bárcena (Medioambiente y 
Recursos Naturales), Ernestina 
Godoy (Consejería Jurídica de 
Presidencia), Marcelo Ebrard 
(Economía), Rosaura Ruiz 
Gutiérrez (Ciencias Humanida-
des, Tecnología e Innovación), 
Juan Ramón de la Fuente (Re-
laciones Exteriores) y Julio 
Berdegué (Agricultura y Desa-
rrollo Rural).
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Biden anunció indulto a militares LGBTQI+

Por Gonzalo Martínez 

El presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, ha 
anunciado un indulto his-

tórico beneficiando a miles de 
militares condenados por man-
tener relaciones homosexuales 
consentidas bajo la antigua “ley 
de sodomía”. Esta ley, vigente 
desde 1951 hasta su derogación 
en 2013, penalizaba cualquier 
forma de interacción sexual en-
tre personas del mismo sexo.

Esta medida permitirá que los 
afectados puedan solicitar la 
revisión de sus expedientes y 
la corrección de sus condicio-
nes de retiro militar, abriendo 
la posibilidad de acceder a be-
neficios que les fueron negados 
durante décadas. Biden declaró 
en un comunicado oficial: “Hoy 
estoy corrigiendo un error his-
tórico al utilizar mi autoridad 

de clemencia para indultar a 
muchos exmilitares que fueron 
condenados simplemente por 
ser ellos mismos”.

El indulto no solo permitirá 
a los beneficiarios obtener un 
justificante de la anulación de 
su sentencia, sino también me-
jorar su expediente de licencia 
militar y recuperar parte de la 
paga y las prestaciones que 
les habían sido restringidas. 
Este gesto forma parte de un 
compromiso más amplio con 
la igualdad y los derechos hu-
manos. Biden subrayó, “las 
autoridades estadounidenses 
tienen una obligación sagrada 
con todos nuestros militares, 
incluidos nuestros valientes 
soldados LGBTQI+: prepararlos 
y equiparlos adecuadamente 
cuando sean enviados a luga-
res peligrosos y cuidar de ellos 

y de sus familias cuando regre-
san a casa”.

El indulto coincide estratégi-
camente con el mes del orgullo 
LGBT y fue anunciado días antes 
del Día Internacional del Orgullo 
el 28 de junio. Esta decisión se 
suma a los esfuerzos de Biden 
por apoyar a la comunidad LGBT-
QI+, recordando la derogación de 
la política “No pregunte, no diga” 
en 2011, que marcó un hito en la 
historia de los derechos LGBTQI+ 
en las Fuerzas Armadas de Es-
tados Unidos.

Según informes de CBS News, 
aproximadamente 100.000 
militares LGBTQI+ fueron expul-
sados de las Fuerzas Armadas 
entre la Segunda Guerra Mun-
dial y la derogación de la ley “No 
pregunte, no diga”, evidencian-
do décadas de discriminación y 
persecución.


